

Nota de prensa

María Fidalgo y Francisco Chirino se alzan con el V Premio Nacional de Periodismo ‘Ortega Munilla’

El jurado del certamen, organizado por la Agrupación Nacional de Legionarios de Honor con el patrocinio de la Fundación Unicaja, ha premiado *ex aequo* a ambos autores por sus artículos ‘La gesta de la Legión en el Blocao de la Muerte: Ferrer-Dalmau y Voluntarios para Morir’ y ‘Ojos de Legionario’

1 de julio de 2025

Fundación Unicaja y la Agrupación Nacional de Legionarios de Honor han anunciado hoy el fallo del V Premio Nacional de Periodismo ‘José Ortega Munilla’, que este año ha recaído en María Fidalgo y Francisco Chirino por sus trabajos ‘La gesta de la Legión en el Blocao de la Muerte: Ferrer-Dalmau y Voluntarios para Morir’ y ‘Ojos de Legionario’.

El jurado ha decidido fallar *ex aequo* el premio de periodismo de esta edición a los trabajos de María Fidalgo y Francisco Chirino por “desarrollar magistralmente el tema principal de esta quinta edición ‘Héroes legionarios’ y describir con acierto la capacidad de sacrificio de la Legión y la entrega total al servicio de los demás”.

María Fidalgo, licenciada en Geografía e Historia y doctora Cum Laude por la Universidad de Sevilla en Historia del Arte, analiza en su artículo publicado en el periódico El Debate la gesta de la Legión en el Blocao de la Muerte y la exégesis que sobre dicha gesta ha realizado el afamado pintor Augusto Ferrer Dalmau en su obra ‘Voluntarios para morir’.

Por su parte, Francisco Chirino, doctor en Periodismo Cum Laude por la Universidad de Sevilla y periodista de investigación, destaca en su artículo publicado en el periódico El Ideal de Granada, el servicio de los legionarios a la sociedad civil, no solo en el ámbito de la defensa sino también en la mejora de la vida de la ciudadanía.

Asimismo, el jurado ha considerado conceder tres accésits. A Emilio Domínguez por su trabajo

‘Legión de héroes incógnitos’, publicado en El Confidencial Digital; a Francisco Iván Gómez por su artículo ‘La Legión de la Esperanza’, publicado en Diario de Almería, y al coronel de Infantería Juan Díaz por su trabajo ‘Un héroe para la Paz’, publicado en La Opinión de Málaga. Por último —por acuerdo de la comisión de gobierno de la Agrupación Nacional de Legionarios de Honor— se ha concedido el Premio Especial ‘Ad Honorem’ al periodista Pedro Luis Gómez por su labor de divulgación de los valores castrenses y en homenaje a su trayectoria periodística.

Este certamen, patrocinado por Fundación Unicaja y dotado con 10.000 euros, toma el nombre del académico y periodista José Ortega Munilla, padre de José Ortega y Gasset, y tiene entre sus objetivos el reconocimiento de la historia y la cultura militar, reflejado en la divulgación de la labor del Ejército y la Legión.

El jurado de esta quinta edición, presidido por el periodista y embajador de la Marca Ejército, Pedro Luis Gómez, ha estado compuesto por el presidente de la Agrupación Nacional de Legionarios de Honor, Francisco Fernández Verni; la directora de División de Actividades, Comunicación e Imagen de la Fundación Unicaja, Cristina Rico; el teniente general del Mando de Adiestramiento y Doctrina, José Manuel de la Esperanza, y Álvaro Mendiola representando a la Academia de Bellas Artes de San Telmo de Málaga.